



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario Marxista Leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 18 - Nº 96 (3ra. época)

Precio \$5,00 - Solidario \$10,00

12-05-2015

Editorial

Un mayo que llega con luchas

Arrancó el mes y la preocupación oficial por controlar la situación en los últimos meses de gestión no encuentra terreno firme. Más bien, es la propia fragilidad e hibridez de las fuerzas políticas de oposición enfrascadas en la campaña electoral, lo que le permite al gobierno estirar las condiciones y envalentonar su discurso sin haber resuelto ningún problema central de la crisis económica en curso.

La precaria estabilidad de algunas variables, ya sea en el nivel de reservas, en la cotización del dólar o en la ubicación de bonos internos, hace difícil recomponer la credibilidad y evitar que se acrecienten las luchas en lo que resta del año. (...) Quienes se postulan para la sucesión, ya sea el probable candidato oficial Daniel Scioli o quienes lo hacen desde la oposición, sean Macri o Massa, giran todos bajo la orientación de sincerar las variables de un capitalismo monopólico que ya no puede seguir lucrando sin ir más a fondo en las políticas de ajuste. Pág.3

Para quebrar el ajuste

Paro activo por paritarias libres y sin topes salariales



1969 - 29 de mayo - 2015



A 46 años del Cordobazo

Chaco

La danza electoral no detiene la lucha

Pág. 7

Elecciones CABA y Santa Fe: balances

Pág. 2 y 8

Monsanto vs. ciencia para el pueblo

Pág. 4

50° aniversario VC-PRML: la experiencia de Mu-Mú

Pág. 10

México, ¿a las urnas?

Pág. 12

PASO porteña

Ratifiquemos la bronca contra esta estafa

La PASO porteña no arrojó grandes sorpresas. El previsible triunfo de Rodríguez Larreta ratificó la base electoral del PRO en la ciudad. Le tocó a Lousteau ocupar el segundo lugar, desde un discurso híbrido y lavado con el que acaparó una parte del descontento con Macri no canalizable por el kirchnerismo, que tuvo una elección para el olvido: con Recalde a la cabeza, es la segunda vez que un candidato de La Cámpora (la elección pasada había sido Cabandié) queda lejos de los primeros lugares.

Estos resultados le vuelven a dar tela a quienes insisten con la supuesta "derechización" del electorado porteño. Los votos abiertamente conservadores de los sectores acomodados de la ciudad no explican los números totales del PRO. Estos también se nutren de un aceitado aparato punteril capitaneado desde el Estado porteño (que no escatima en subsidios

generosos a sus operadores en los barrios), y se completan con un desencanto sostenido hace años con el progresismo trucho que pregonaba el kirchnerismo, que mal que les pese a sus seguidores, no está tan lejos de su archirrival, ni en programa ni en medidas de gobierno.

Así se explica que una parte importante del electorado voto al PRO, que sin embargo no logró pegar un salto en acumulación electoral en dirección a las presidenciales que le permitiera acortar distancias con el kirchnerismo, limitándose a ratificar lo que ya tenía. En el distrito electoral en donde tiene más peso, el triunfo del macrismo distó de ser aplastante. A pesar de su retroceso, la elección de las principales listas de izquierda desmiente una tendencia hacia la derecha. El FIT cayó más de 2 puntos en su caudal de votos, aun habiendo sumado a su campaña a algunas fuerzas políticas de incidencia en la ciudad. Sin embargo, junto al des-

empeño de Zamora, ubicaron a dos candidatos de cinco que competirán por la Jefatura de gobierno, dando cuenta de la amplitud del electorado porteño.

Los números completos: persiste la bronca

Sobre 2 millones y medio de personas empadronadas, más de 710.000 no concurren a votar el pasado domingo. Sumados a quienes votaron en blanco o anulaban su voto, la cifra asciende a 749.749. Es decir, más del 29% del padrón no participó de las PASO. Desde esta mirada global, ese porcentaje se ubica por encima del candidato mas votado (28,4%) y bastante por encima de ECO (16%). Se trata de una tendencia que se viene manteniendo en las últimas elecciones. Si bien las razones detrás de esta conducta electoral son variadas, entre ellas incide el rechazo a una estafa electoral ajena a las necesidades populares, en donde quien gobierna lo hace en función de los intereses de las grandes empresas a costa del salario, la salud y la edu-

cación públicas y las condiciones de vida de los porteños más humildes. Con una Legislatura en donde quienes ayer se peleaban luego se ponen de acuerdo para aprobar negociados con la construcción y el juego. A esta verdadera farsa, se le contraponen los cortes de calle para reclamar por los servicios públicos, los paros de los profesionales de la salud en defensa del hospital público, el enfrentamiento decidido a la represión cada vez que desde el gobierno pretenden poner en caja las luchas del pueblo.

Parados desde esa tendencia de la lucha popular, que no pudo cerrar el kirchnerismo en el país ni el macrismo en la ciudad, llamamos a ratificar el punto de vista de enfrentar la trampa electoral de los de arriba con el voto bronca, en el camino de que sea de la lucha popular con los trabajadores a la cabeza de donde surja una verdadera opción de los de abajo, que golpee al PRO y al resto de los proyectos antipopulares, ya sean circunstanciales oficialistas u opositores.

Facundo Palacios

Acuerdos 'estratégicos' con Rusia Un camino que refuerza la dependencia



En los últimos meses el gobierno nacional realizó sendos viajes hacia Rusia y China para firmar acuerdos comerciales, políticos e incluso militares. En todos los casos viajaron dentro de la delegación oficial varios empresarios nativos con el objetivo de monitorear las negociaciones que derivaron en los acuerdos binacionales con estos dos países.

Los acuerdos con este nuevo eje de negocios e inversiones internacionales son, como todo acuerdo entre una (o dos) potencias imperialistas y un país capitalista dependiente, asimétricos en los que subyace una relación de tipo semicolonial, donde la potencia exporta manufacturas y el dependiente materias primas de escaso valor agregado.

Pero como para muestra basta un botón, mientras China construirá en la Argentina la central nuclear Atucha III, una inversión varias veces millonaria en dólares, el país podrá exportar alfalfa a China. No sólo importan los aspectos económicos puros y duros que, indudablemente refuerzan la dependencia, sino que revela un viraje por parte de un sector de la gran burguesía renegociadora en su alineamiento político internacional. Una puerta que se abrió con fuerza desde el "embargo" que intentaron imponerle Estados Unidos y la Comunidad Europea a Rusia por su intervención en Crimea. Una puerta que permitiría exportar los productos agrícolas y agro-industriales a Rusia con una menor competencia internacional, y por ende una simpatía mayor de China para realizar inversiones en una región que históricamente fue considerada el 'patio trasero' del imperialismo yanqui. Este giro provoca resistencias al interior del conjunto de la burguesía na-

tiva, agitadas por los sectores con ligazones con Estados Unidos en general pero fuertes en el sector financiero y también petrolero.

Que la disputa inter-imperialista en el país en particular y a nivel mundial está en pleno desarrollo nadie lo duda. Sucedió en torno a los oscuros avatares de la firma del memorándum con Irán y en la acción carroñera de los fondos buitres aun irresuelta, para citar algunos ejemplos de manifestación abierta de esa disputa en nuestro país. En la historia de la Argentina dependiente han existido alternativas de este tipo, cuando EE.UU. desplazó a Gran Bretaña como potencia dominante. La historia en todo caso es aleccionadora acerca de adónde conducen estas políticas capituladoras o renegociadoras de la gran burguesía. La batalla por la liberación nacional, contra todo tipo de dependencia, sigue siendo una bandera en manos de los trabajadores y los sectores populares.

Rafael Vassir

Pedí tu libro

Nueva edición de Temas Revolucionarios

Temas para la construcción de una izquierda revolucionaria
Aportes desde el marxismo-leninismo

Presentamos la primera de una serie de reediciones de materiales publicados en Temas Revolucionarios, revista teórica del Partido Revolucionario Marxista Leninista (continuidad histórica de Vanguardia Comunista) cuyos primeros números datan de los años '70.

Lo hacemos con el propósito de formar a las nuevas camadas de luchadores sindicales, estudiantiles, barriales, ambientalistas, etc., en pos de invitarlos a recorrer juntos el camino de la revolución y de avanzar en la construcción de la herramienta imprescindible a tal fin: el partido de la clase trabajadora.

En esta edición, reproducimos aquellos trabajos que plantean lo central del programa y la estrategia de la revolución en nuestro país. Los artículos que componen esta entrega son "El partido marxista-leninista y el guerrillerismo" (1964), "Una historia, un compromiso con el marxismo-leninismo" (1999), "Resolución política aprobada por el XI Congreso del PRML" (2009) y "Una polémica con el PCR" (2011).

Acompaña a cada uno de ellos una introducción y referencias que permiten comprender mejor el contexto de producción de los mismos así como algunos datos históricos de relevancia. Más allá de estos agregados, en el afán de conservar el testimonio original de cada uno de los textos, obviamos realizar mejoras gramaticales y de estilo.

Comité editor de "Temas Revolucionarios"
A 50 años de la fundación de VC-PRML

50aniversariovc.prml@gmail.com



A contramano de los ruidos electorales

Un mayo que llega con luchas

Arrancó el mes y la preocupación oficial por controlar la situación en los últimos meses de gestión no encuentra terreno firme. Más bien, es la propia fragilidad e hibridez de las fuerzas políticas de oposición enfrascadas en la campaña electoral, lo que le permite al gobierno estirar las condiciones y envalentonar su discurso sin haber resuelto ningún problema central de la crisis económica en curso.

La precaria estabilidad de algunas variables, ya sea en el nivel de reservas, en la cotización del dólar o en la ubicación de bonos internos, hace difícil recomponer la credibilidad y evitar que se acrecienten las luchas en lo que resta del año. Persiste la recesión con caída de la actividad industrial por 19 meses consecutivos; la inflación no baja del 2% mensual e incrementa los precios y el costo de vida; la inversión está en caída libre (17% del PBI), casi al mismo nivel de 2004; el déficit en el comercio de manufacturas industriales alcanzó U\$S 54.000 millones en los dos últimos años, desmintiendo al supuesto modelo con matriz diversificada y sustitución de importaciones; hay pérdida de puestos de trabajo y aumento en los niveles de pobreza, ya por encima del 30% de la población. Es decir, es una situación de crisis general que el gobierno pretende disimular valiéndose del endeudamiento externo con tasas de usura e imprimiendo cada vez más billetes con tal de sostener el consumo interno. Todo vale en función de llegar sin alteraciones ni puebladas al término de mandato.

No son iguales pero todos van por lo mismo

Quienes se postulan para la sucesión, ya sea el probable candidato oficial Daniel Scioli o quienes lo hacen desde la oposición, sean Macri o Massa, giran **todos bajo la orientación de sincerar las variables de un capitalismo monopolístico que ya no puede seguir lucrando sin ir más a fondo en las políticas de ajuste.** En todo caso las diferencias entre ellos son secundarias y afloran al momento de la aplicación de esa idea, ya porque se inclinan por un gradualismo elaborado o por medidas abruptas desde el vamos. Allí aparecen los debates de campaña, entre continuidad con cambio del FPV, el voto por el cambio del PRO o el camino medio del Frente Renovador. Son todas prome-

tas generales con hombres y recetas ya conocidos, que expresan los intereses de los grandes grupos económicos, para dirimir en el plano político quién asume el manejo y control del aparato del estado. Pero ninguno se plantea recomponer el salario real con trabajo genuino, priorizar la salud y educación populares, poner los recursos naturales y estratégicos al servicio del país, remover las estructuras de la dependencia, liquidar el capital usurario o estatizar el comercio exterior. **Allí está la trampa electoral, en la búsqueda del consenso para poder aplicar a través del voto y el engaño, políticas empresarias que son resistidas y contrarias a los intereses populares.**

El anticipo de las primarias

Bajo estas condiciones los apuros por cerrar alianzas y acomodar discursos, candidatos y encuestas. Las primeras PASO realizadas en Salta, Mendoza, Santa Fe y Capital, despiertan un efímero entusiasmo pese al esfuerzo mediático y a la presión para polarizar la campaña. El sentido inicial de los resultados tiende a favorecer a la derecha en la oposición pero no logra alterar en uno ni en otro sentido, dada la convicción general de que gane quien gane todos los cañones apuntan a que la crisis la paguen los trabajadores y el pueblo. El nivel de participación no rompe el promedio y en ese plano el voto bronca también se perfila como un importante dato de la realidad política.

Como nunca antes habrá posibilidad de votar, puesto que en algunas provincias entre primarias municipales, provinciales o nacionales, y luego elecciones definitivas, se votarán entre 5, 6 o 7 veces hasta que se produzca la renovación presidencial. Más que un síntoma de democracia, ello habla de la fragilidad y laxitud institucional, en la medida que permiten acomodar fechas colectoras o desenganches de listas de acuerdo a las conveniencias oficiales, con algunos ejemplos cuasi patriarcales ya existentes de reelección indefinida como en Formosa, Santa Cruz y Catamarca.

El anticipo de las demandas

Como preludio del marco "institucional", mayo llega con luchas. Lejos de un camino llano, lo que viene es el incremento de la protesta social. La realidad se impone por sobre

la agenda y los tiempos institucionales. Demasiadas cuentas pendientes y necesidades sin resolver. Así lo expresaron los trabajadores con el paro contundente del 31 de marzo. Poco después, el reclamo puntual de los docentes de Tigre por demoras en el cobro, con paro y cortes en Panamericana, que recogió inmediata solidaridad de los educadores de la provincia de Buenos Aires, advertía de la inmensa brecha para pelear por la recomposición salarial durante todo el año. El mismo reclamo que los trabajadores de la salud en el Conurbano y otros lugares del interior, fundamentalmente los del Hospital Posadas, jugados contra la precarización laboral. En otro plano pero aún de mayor indignación, la muerte de dos chicos en el incendio de un taller clandestino con trabajo esclavo en plena Capital, donde hace pocos días se ratificó en elecciones primarias la conducción de la misma. Entre estos y los niños que mueren por desnutrición en el norte del país no hay diferencias. Todo en el mismo combo de un régimen que pretende oxigenarse en la compulsa de una democracia trucha.

Si el gobierno creyó desmontar la conflictividad apelando a los servicios de la burocracia adicta de los sindicatos estatales en el inicio del ciclo escolar, y luego a los favores de la CGT Balcarce para facilitar un paréntesis de normalidad institucional, todas las derivaciones posteriores a la decisión de fijar un techo salarial a las paritarias han precipitado una bronca superior y afirman un escenario de reclamos y luchas mayores en todo el país. No se trata solo de lograr un porcentaje de aumento igual o mayor al 30% a efectos de no perder ante la inflación, sino de poner límites a la política de restricción salarial actual y anticipar a su vez el rol protagónico de los trabajadores ante el ajuste del próximo gobierno electo. O se instala un proyecto de país que habilite un nuevo ciclo de recomposición del capital como pretenden oficialismo y oposición, o se abre curso a un nuevo auge de luchas que potencie las posibilidades de avanzar en la construcción de un proyecto distinto que gire alrededor de la clase obrera y la unidad popular. Eso es lo que está en juego en esta disputa. No se trata de otorgar legitimidad a la burocracia; por el contrario, el dato significativo lo constituye el sentimiento de la base trabajadora que aprieta, lucha y condiciona, más



Paro de aceiteros del Gran Rosario

allá de la conducta traidora de los Cavalieri, Martínez o Caló, que hoy acompañan al scio-lismo pero tampoco pierden la oportunidad de negociar con el que gane. La cuestión salarial es concreta y dispar, como lo demuestra el aumento de 32% reclamado por los obreros metalúrgicos que ubicaría el salario inicial de bolsillo en un miserable \$7700, cuando por otro lado los obreros aceiteros reclaman también, con paros y movilización, un 43% para nivelar con el costo de la canasta general completa determinada en \$14000.

El 1° de mayo y la izquierda

Esos mismos reclamos y denuncias sobre la condición social y material de los trabajadores luego de 12 años de modelo extractivista y monopolístico del kirchnerismo, de profundización de la dependencia, fueron expuestos en múltiples plazas del país este 1° de Mayo. La izquierda y el combativismo surgen como expresión de la recuperación gremial en curso y la independencia de clase, ante la ausencia de la burocracia sindical peronista que desde hace muchos años festeja en sus predios bajo la comodidad y al amparo del gran capital.

Que no se hayan concretado en una sola Plaza desbordante, clasista y unitaria, fue directa responsabilidad del FIT y el oportunismo electoral vigente, que han decidido transformar lo que históricamente fueron tribunas y programas de lucha proletarias en bases para el lanzamiento de sus candidaturas. El reclamo que se expresa diariamente en calles, fábricas y barrios, protagonizado mayormente por la rebeldía de un nuevo y joven activismo trasciende la reivindicación concreta. Pretender encauzarlo para que se termine asfixiando en el resultado de las urnas, más que ayudar a romper sus cadenas, contribuye al cierre

del auge popular abierto en 2001 y busca reemplazar el escenario de lucha de calles por las cómodas butacas de un Parlamento creado por la burguesía para mantener el poder. Justamente allí, en esa "cueva de la democracia", es donde mueren todas "las buenas intenciones". En definitiva lo que está en juego, más allá del exagerado democratismo reformista, es la lucha por el poder, y en función de ello no se debe perder de vista que la unidad popular y los principios de la década del 70 son la razón de ser de la izquierda revolucionaria para conquistar la liberación y para la construcción del socialismo.

De allí que la táctica electoral del Partido vaya por el voto bronca (en blanco, nulo o no voto), porque frente al ajuste de los candidatos que pretenden gobernar, hay que mantener y profundizar el auge en las perspectivas de las puebladas, porque es la única posibilidad cierta de que la crisis no la vuelvan a pagar los de abajo. De allí también los pasos dados para la conformación de un Frente por el Voto Bronca, junto a otras fuerzas políticas y sociales, en las perspectivas de una unidad política superior que mantenga firme las brasas encendidas de los cordobazos y del 2001.

Venimos de conmemorar 50 Años de la fundación de Vanguardia Comunista, hoy PRML, y todos los esfuerzos realizados para mantener las banderas frente a tantos compañeros y revolucionarios desaparecidos, tienen continuidad bajo otro contexto y con nuevos protagonistas, pero siempre en el compromiso de resolver la misma contradicción de aquellos tiempos.

Tirar abajo el capitalismo monopolístico, establecer un nuevo régimen de democracia popular y avanzar al socialismo.

Andres Zamponi

Monsanto | Ni ciencia pura, ni ciencia basura

Ciencia para el pueblo



Sin que propios y extraños puedan advertir el real alcance del estudio socio ambiental de Monte Maíz, parece que el mismo no ha alcanzado aún un techo dado el encadenamiento de circunstancias y actores contrapuestos observados a lo largo de los últimos meses.

Por caso, en la edición del matutino La Voz del Interior del 11 de mayo último, fue la Unión Industrial de Córdoba (UIC) quien salió a criticar el estudio alineándose con la Secretaria de Agricultura de la Provincia y la propia Universidad Nacional de Córdoba quienes, como se

recordará, habían coincidido en desacreditar la investigación realizada por un grupo de docentes y estudiantes en octubre de 2014 por el presunto carácter anticientífico de la metodología y los resultados obtenidos.

Pero lo cierto es que el aspecto científico que vincula a los cultivos transgénicos con distintas enfermedades, entre ellas el cáncer, se ha convertido en el Talón de Aquiles del poder político entrelazado a los agro-negocios. Y es ésta la razón por la cual empresarios y políticos afines han salido a atacar a las distintas investigaciones en curso llegando al punto de afirmar, como en el caso de Monsanto, que el informe de la OMS sobre el carácter cancerígeno del glifosato y otros agroquímicos representa una suerte de "ciencia basura". Sin embargo, la lata de los empresarios no podría haber sido más oportuna teniendo en cuenta que durante la madrugada del día en que dieran a conocer sus críticas a favor de una "ciencia

pura", se produjo un incendio intencional en el ingreso a la casa de Sofía Gatica, la principal referente de Madres de Barrio Ituzaingó, quien, además venía de sufrir el bloqueo de su cuenta de Facebook por la denuncia realizada por el lobista de Monsanto, José Miguel Mulet, quien la acusó de "terrorismo ambientalista" ante la Embajada de España. Es decir, los empresarios mostraron la hilacha y su verdadero interés, que no es precisamente velar por el conocimiento científico.

De esta forma, si alguien dudaba del entrelazamiento existente entre la ciencia del sistema y su preocupación por la supervivencia del mismo, en especial por la salvaguarda de las inconmensurables ganancias producidas por la renta de la tierra, no tiene más que seguir este caso paradigmático, el cual, como correlato, muestra la creciente movilización de activistas ambientalistas y vecinos afectados como en los casos de Barrio Ituzaingó, el Municipio de

Malvinas, Monte Maíz y también de los afectados por la empresa Porta quienes no dudaron en encadenarse al palacio municipal de Córdoba. Fenómeno de masas que corre a favor de la ciencia al servicio de los sectores populares, e inquieta a los magnates del monopolio de los agro-negocios.

Pero eso no es todo. Las muestras de apoyo de científicos de distintas partes del mundo al grupo de trabajo encabezado por Medardo Ávila Vázquez, las iniciativas de distintas sociedades científicas ofreciendo patrocinar la publicación de los resultados de Monte maíz, el apoyo expresado por colegios profesionales, gremiales hospitalarias, gremiales médicas, gremiales docentes, estudiantiles, organismos de derechos humanos, etc., dan cuenta de la importancia del frente formado en torno a este problema, de su profundo sentido social y de la posibilidad de obtener una victoria ante adversarios tan poderosos como los principales grupos monopólicos que pretenden regir los destinos de la economía y la política nacional.

Jorge Díaz

1° de Mayo en CABA

El 1° de Mayo nuestro partido realizó un acto en Plaza Congreso junto a otras fuerzas políticas, sindicales y sociales, entre ellas el Partido Guevarista, la Corriente Sindical Jorge Weisz, la Asitracop, la CUBa - MTR, el MIDO, Brazo Libertario, el MTR 12 de Abril, Asambleas del Pueblo, TORRE y el Movadef. Los distintos oradores reivindicaron a la clase obrera, señalaron la necesidad de un plan de lucha contra el gobierno y la derecha en la oposición y denunciaron la estafa electoral en curso como una trampa para el pueblo.

Luego de saludar a los trabajadores y pueblos del mundo y de reivindicar la victoria vietnamita sobre EEUU en su 40° aniversario, nuestro camarada Guillermo Varela se refirió a la actual situación política y a las tareas. Reproducimos los aspectos salientes de su intervención:

Este 1° de Mayo encuentra a los trabajadores con poco para festejar y mucho por lo que luchar. El gobierno nacional pretende que las paritarias cierren por debajo del 30%, mientras mantiene el infame impuesto al salario; mientras la mayoría de los trabajadores cobran por debajo de la canasta familiar; mientras siguen el trabajo en negro y el trabajo precario; mientras la mayoría de los jubilados cobran la mínima; mientras la inflación hace estragos con los ingresos populares y hace que en los barrios avance la miseria.

Todo esto en el marco de una estafa electoral en la que, gane quien gane, seguro pierde el pueblo. El kirchnerismo agita las aguas de que se nos viene la derecha. Y por supuesto que el macrismo es de derecha; pero si no tenemos mala memoria, fue el kirchnerismo que gobierna hace más de 10 años el que puso al genocida Milani al frente de las FFAA y al milico Berni al mando de la seguridad interna; el que hizo el arreglo leonino con el Club de París y el que más pagó deuda externa. Es en provincias kirchneristas en donde se reprimen las movilizaciones de los trabajadores y en donde se asesina a los compañeros originarios. Entonces que no nos vengan con que se viene la derecha, porque la derecha ya está en el gobierno hace rato.

Y sea que gane un candidato de la derecha en el oficialismo o de la derecha en la oposición, lo que viene para el pueblo es más ajuste y más entrega. Pero antes le van a tener que pasar por arriba a una resistencia popular que, desde que tuvo su pico más alto en 2001, no pudo ser derrotada, ni con doble discurso, ni con cooptación, ni con palos. Una pelea popular que tiene a los trabajadores a la cabeza, como quedó demostrado con el paro nacional del 31 de marzo, un paro que fue inmenso y que expresó la bronca que tienen amplios sectores de los trabajadores. Pero que también tuvo un límite muy serio: la convocatoria de la burocracia. Los sectores combativos y

de izquierda hicimos piquetes, nos subimos al Puente Pueyrredón y a la Panamericana; disputamos por un paro activo. Pero sabemos que con eso no alcanza. No puede ser la burocracia la que siga liderando la lucha contra el ajuste. Tiene que ser la unidad del combativismo, la izquierda y los que luchan el eje de la convocatoria a la pelea de los trabajadores. Por eso de cara a este 1° de Mayo trabajamos por un acto unitario que pudiera expresar este punto de vista. Lamentablemente, nos encontramos primero que nada, con la negativa del FIT que, en lugar de privilegiar la unidad de los trabajadores, les hizo un gran favor a los enemigos, al poner por delante sus intereses electorales. Nos encontramos también con un serio límite por el lado del ESC, que no logró ser centro de una convocatoria unitaria como sí lo había hecho el año pasado. Nosotros somos parte del él y lo reivindicamos, pero advertimos: no queremos un ESC que sea colectora del FIT, lo queremos para luchar contra el ajuste en las fábricas y en la calle.

Y que no vayan a pensar, los que se presentan a esta estafa electoral, que le esquivamos el bulto a la lucha política y a la lucha electoral. Por supuesto que luchamos en las urnas contra el ajuste. Por eso decimos: ¡Voto Bronca compañeros! No vamos a alimentar la confianza en esta estafa, en este régimen político cada vez más decadente, en este



parlamento en el cual el kirchnerismo impulsa una estatización trucha de los FFCC que le abre las puertas a una nueva privatización, ¡y la vota junto al macrismo! En entregar los recursos estratégicos del país se ponen de acuerdo. Y así como acuerdan en el Congreso, también lo hacen en las legislaturas provinciales para aprobar leyes favorables a Chevron y Monsanto, mientras afuera truena el escarmiento popular frente a la policía que defiende esos intereses. No tenemos nada que ir a hacer a esos parlamentos. Por eso vamos por el Voto Bronca en contra de esta estafa.

Desde el PRML, contra todo oportunismo y divisionismo, vamos a seguir peleando por la unidad del combativismo, la izquierda y los que luchan. Por una verdadera asamblea de trabajadores, de organizaciones políticas y sociales, que prepare el paro activo y piquetero para enfrentar al modelo antipopular. Que pelee por la

defensa del salario, del trabajo, de la salud y la educación; por la defensa de los recursos estratégicos y naturales; contra el pago de la deuda externa; por la estatización del comercio exterior y la banca; contra la persecución y la represión a los que luchan; por la libertad de todos los presos políticos. Que luche contra los monopolios, las multinacionales y los banqueros y enfrente a sus gobiernos. Que condicione al ajuste actual para derrotar al que se viene después de las elecciones. Que pelee por formar una verdadera alternativa política de los de abajo, obrera y popular, surgida de la rebelión, en dirección a un nuevo estallido de masas que cambie la situación y nos permita avanzar hacia la liberación.

Facundo Palacios

En nuestro canal de YouTube 50 aniversario VC-PRML podés ver el video del acto

Córdoba

Un avance en la lucha por la erradicación de Porta



Vecinos reclamando en la puerta de la Municipalidad de Córdoba

Luego de más de tres años de lucha por la erradicación de la fábrica de bioetanol, y ante la indiferencia de las autoridades municipales, vecinos de barrio Inaudi, agrupados en la red de Vecinos Unidos en Defensa del Ambiente Sustentable (V.U.D.A.S.), decidieron llevar el reclamo contra la empresa Porta Hermanos directamente al Palacio Municipal. Los estudios que se realizaron en

el barrio arrojaron que más de la mitad de la población tiene problemas respiratorios, conjuntivitis, cefaleas, abortos espontáneos y malformaciones, entre otras enfermedades producidas por falta de oxígeno.

El reclamo a Mestre es para que se le quite la habilitación provisoria y se cierre la fábrica, ya que está se encuentra

en plena zona urbana.

Fueron años de llenar petitorios, de movilizaciones y festivales sin que ningún funcionario municipal se diera por aludido, hasta que el pasado 27 de abril un grupo de vecinos/as se encadenó fuera de la Municipalidad a la espera que el intendente Mestre los atendiera. Al mediodía del jueves 30, los vecinos decidieron redoblar la apuesta y entrar a la Municipalidad para encadenarse dentro de ella. A partir de allí se abre otro capítulo en la lucha Fuera Porta de mi barrio. Las 42 horas que los vecinos permanecieron dentro de la sede municipal junto al grupo de compañeros de distintas organizaciones que bancaban la medida desde fuera, fue un acelerado curso de lucha política para el grupo de vecinas de Barrio San Antonio que, sin ninguna participación política previa, supieron definir con claridad los blancos de la lucha:

Porta y Mestre, y la forma de instalar en la opinión pública el tema para arrinconar al gobierno abocado de lleno a los menesteres de la campaña electoral.

Los vecinos no solamente lucharon contra la indiferencia de las autoridades municipales, y la Guardia de Infantería que, en un operativo desproporcionado les impedía la llegada de alimentos, agua y hasta la posibilidad de ir al baño; sino que también contra la Justicia que siempre está esperando la ocasión para criminalizar la protesta, los oportunistas funcionarios nacionales que enviaban declaración de estar con la lucha pero no ponían el cuerpo y también contra la izquierda parlamentaria, que no ahorró esfuerzos en conseguir que los vecinos levantaran la medida.

Solamente se decidió levantar con la protesta cuando llegó el Vice Intendente Marcelo Cos-

sar y se comprometió a que Mestre los recibiría el día viernes. Después de cinco días de lucha y de haber permanecido 42 horas dentro de la Municipalidad, el cansancio ganaba a más de uno y se decidió aceptar la oferta.

A esta cita el Intendente nunca apareció.

Pero una movilización inmediata a la Casa Radical, forzó al intendente a conceder una reunión que esta vez sí se concretó. Más allá de las maniobras dilatorias a las que sigue echando mano el gobierno, la capacidad demostrada por los vecinos y las organizaciones que acompañamos esta lucha, para imponer al gobierno municipal un tema que pretendía evitar en su agenda, es una pequeña pero muy clara muestra de que esta lucha está yendo por el camino correcto.

Corresponsal

Córdoba

Unificar las luchas contra las razzias, el gatillo fácil y la narcopolicía

Según lo informado por el Indec, el Gran Córdoba terminó el año pasado con el registro más alto de desocupación del país con un 11,6% (cadena 3, 18-11-2014) y algunas consultoras privadas hablan de hasta un 16% de desocupados. Y si vemos el panorama entre los jóvenes es mucho peor y hasta el propio gobierno reconoce que más de un 40% de pibes no trabaja ni estudia.

Este es el principal motivo que el gobierno de De la Sota está observando y desde hace ya un tiempo la respuesta fue ir aumentando la represión y el control social.

En los últimos 10 años la fuerza policial se incrementó de 13 mil uniformados a más de 22 mil en la actualidad. A esto se hay que sumarle que desde fines del 2013 se llevan adelante en toda la provincia más de mil retenes policiales en las distintas arterias y rutas, que si bien se usan con la excusa de controlar autos y motos, en la práctica es la naturalización de la presencia policial en todo el territorio y en especial en las lugares de ingresos de los barrios más populosos.

Es por ello que a nadie sorprendió que el 28 de abril por la mañana se abriera una verdadera caza de brujas en numerosos barrios de la ciudad. A primera hora de ese día, más de 1500 uniformados, de la guardia de infante-



ría, el éter, división canes, muchos de civil, etc., coparon Villa la Maternidad y todo el barrio de San Vicente durante más de diez horas. En el procedimiento dejó un saldo de 130 detenidos, la mayoría por contravenciones y 230 domicilios allanados.

Este mismo operativo se volvió a repetir el sábado por la tarde, y hasta altas horas de la noche en barrios de la zona sur y norte de la ciudad, con un saldo de más de mil detenidos y cientos de domicilios allanados sin orden judicial. De inmediato por las redes sociales y los medios alternativos empezaron las denuncias de detenciones masivas y el mensaje de "que no salgas a la calle porque te van a detener". Jóvenes que estaban jugando al

fútbol, chicos que estaban lavando el auto o la moto frente a sus casas o bien estaban en la esquina, personas que transitaban rumbo al centro o a sus trabajos, todos cayeron en la volteada y fueron a parar durante horas a las comisarias.

El jefe del operativo Comisario Tornovaca, a pesar de las denuncias de muchos de los detenidos y de no contar con órdenes de allanamientos dictadas desde la justicia, declaró a la prensa que "se les pidió documentos a todos y los procedimientos se realizaron sin violar ninguna garantía constitucional de ningún ciudadano", acto seguido y a la reiterada pregunta de porque se detiene a cualquier persona sin estar involucrado o infraganti, la

respuesta fue "por seguridad". Hasta los mismos subordinados de Tornovaca manifestaron a la prensa que eran órdenes de De La Sota y que el operativo "saturación" se estaba llevando a cabo en toda la ciudad y todas las seccionales de policía estaban llenándose de presos. Todos morochitos de barrios humildes".

La respuesta popular no se hizo esperar, y más de 50 organizaciones de DD.HH., sindicales, políticas, barriales, salieron masivamente el jueves 7 de mayo a las calles a repudiar el accionar de la policía del Gobierno de De la Sota. Si bien, no hay que dejar pasar por alto, el oportunismo de sectores ligados al Kirchnerismo y o a la misma izquierda parlamentaria que solamente buscan juntar votos, el ganar la calle fue una justa respuesta a la política de ajuste y represión que desean instalar los sectores ligados al poder en Córdoba. También es importante trabajar en dirección de Asambleas Populares en los barrios, donde los jóvenes y vecinos de la zona participen para enfrentar el accionar de las fuerzas represivas y lograr coordinar las luchas que se vienen llevando adelante contra el ajuste, la contaminación, la criminalización de la pobreza, gatillo fácil (más de 16 casos en lo que va del año), la impunidad, etc.

Corresponsal

Buenos Aires

Los docentes de Tigre se paran frente al ajuste



Más de 700 docentes que permanecen sin cobrar su salario se ponen a la cabeza de la lucha en Tigre.

Desde las diferentes seccionales opositoras de Suteba (Multicolor) se hace fuerte la idea del paro y la movilización, encarnada en la realidad de los cientos de docentes que no cobraron su salario. Algunos desde

marzo y otros tantos con irregularidades de periodos anteriores.

La situación en Tigre fue de las más significativas, generó que rápidamente la bronca se expanda a los demás distritos de la provincia de Buenos Aires.

El jueves 23 el paro y la movilización se hicieron presentes en zona Norte y los docentes cortaron Panamericana y 197 durante horas. Al día siguiente, el viernes 24 de abril, dos mil docentes de las seccionales Multicolor del Suteba se movilizaron a la DGCYE en La Plata para exigir el pago adeudado frente a la cancelación del alcance prometido para los haberes de marzo, compromiso de pago para el 21 de abril, firmado por Gustavo Sendra el 16 del mismo mes. Esta fue una clara estrategia de Scioli con el visto bueno del Gobierno Nacional para calmar las aguas de los reclamos por salario, sin mencionar que había compañeros que tenían fecha para cobrar recién en mayo o junio. Ante esta grave situación la definición política fue movilizar y permanecer en la sede de Negociaciones Colectivas reclamando la presencia del Sub Secretario Administrativo (Sendra) y un compromiso real de fecha de pago inmediato para los docentes sin cobrar, además de mantenerse en estado de alerta en toda la provincia para realizar asambleas y definir la continuidad de las medidas.

Frente a la burla de la Directora General de Cultura y Educación Nora de Lucia, que no solo ninguneo el reclamo diciendo que, "era solo un problema de suplentes", sino que además se lavo las manos tirándole la pelota al SAD de Tigre, como si el salario estuviera

a cargo del municipio. ¿Sera que Nora desconoce el funcionamiento de la administración provincial? Convince más la idea de que la Directora, junto con Scioli y la Celeste de Baradel están de acuerdo en que el ajuste lo paguen los docentes.

Las asambleas se mantuvieron, resolviendo para el siguiente 30 del mismo mes, una movilización a la 9 de Julio en el marco de un paro provincial coordinado desde todas las seccionales opositoras.

Ante esto De Lucia respondió diciendo que "son un grupo minúsculo de docentes impulsados por un interés político sobre un tema ya resuelto". Queriendo tapar el conflicto con acusaciones que se caen por sí solas ante la visible lucha docente en plena Capital Federal.

Las acusaciones de "manifestación partidaria con intencionalidad política" son solo una maniobra más del Gobierno provincial que quiere ensuciar una lucha genuina en defensa ni más ni menos que de los derechos de trabajadores de la educación.

El camino para los docentes es seguir de pie para organizarse con fuerza contra las políticas de ajuste de los gobiernos, tanto provincial como nacional y la burocracia celeste que les da la mano para dejarlas pasar en silencio.

Los trabajadores tienen que confiar en su propia fuerza de lucha, que está muy cerca de la calle y las medidas populares y muy lejos de los intereses puestos en las urnas y las alianzas electorales del 2015.

Ambar Torres

San Luis

Trabajadores de Tyrolit, una lucha ejemplar



El mes de abril comenzó con luchas en el parque industrial Sur de San Luis. Los trabajadores de Tyrolit comenzaron el día 8 un paro por tiempo indeterminado por su recomposición salarial, el bono anual, refrigerios y la discusión de paritarias.

La fábrica Tyrolit es una empresa multinacional que está instalada en Argentina desde 1987. Cuenta con dos plantas, una en la localidad de Morón en Buenos Aires y la otra en San Luis. Ambas se encuentran en conflicto.

En la sede de San Luis trabajan 130 operarios que se dedican a la fabricación de discos de centro deprimido o recortes para corte y desbas-

te, para alta velocidad, siendo una de las principales en el rubro a nivel mundial.

La pelea protagonizada por los trabajadores se da en un escenario complejo, donde la patronal intenta permanentemente desarticular la organización gremial dentro de la fábrica y golpear al cuerpo de delegados.

Durante abril los trabajadores protagonizaron un mes de sostenida pelea que comenzó con una asamblea donde se determinó el corte de la ruta 7 y la realización de un paro. Frente a esto, la patronal respondió agresivamente, armando un accidente de tránsito, al mejor estilo carancho, donde un gerente le tiró el auto en

cima a un grupo de trabajadores que estaban manifestando, para de esta forma poder despedir con causa a los 17 trabajadores entregándoles el telegrama el día antes del 1° de mayo.

Ese corte terminó con la intervención de las fuerzas represivas, pero la lucha siguió en la puerta de la fábrica con una amplia solidaridad de parte de cientos de trabajadores del parque industrial.

Otra de las artimañas patronales fue suspender el medio de transporte para los obreros y de esta forma sacarlos de su lugar de trabajo. Pero así y todo, durante un mes los trabajadores unidos y reunidos en asamblea continuaron dando pelea, realizando piquetes en la puerta de la fábrica que impidieron el ingreso y egreso de mercadería.

Un hecho destacable es la solidaridad manifestada en la fábrica Black & Decker, que se sumó al paro con los compañeros de Tyrolit, y la numerosa solidaridad de los obreros que al ver los piquetes bajaban de los diferentes colectivos para apoyar la lucha. Las fábricas que están

dentro de ese parque atraviesan situaciones similares o peores: por ejemplo, la Fábrica de Plásticos Tramontana adeuda 6 quincenas y 3 aguinaldos. También recibieron la solidaridad de agrupaciones estudiantiles, gremiales y delegados de otras fábricas del resto del parque.

La unidad y la combatividad de los trabajadores de Tyrolit los llevó a conquistar la firma de un 35% de aumento en la paritaria, quebrando tanto el tope que pretendía la patronal del 28% como el tope de la burocracia de Caló del 32%, y logrando la reincorporación de los 17 despedidos. Resta aún la negociación abierta del bono anual para el mes de junio. La lucha de los trabajadores de Tyrolit es un caso más que demuestra que la salida posible y necesaria es cortar, parar, ocupar y no claudicar.

Hoy el panorama que se vislumbra, y al que temen la patronal, la conducción traidora del gremio y el gobierno, es el efecto dominó, que es inevitable dada la situación que atraviesan todo el resto de las fábricas

de la planta industrial: bajos salarios, jornales atrasados, etc.

Es importante destacar que hace tan solo nueve años atrás ninguna de las fábricas de este parque tenían delegados. Un efecto dominó de estas características dejará al descubierto la realidad de la clase trabajadora en la provincia, que es la misma a lo largo y ancho del país, por eso es indispensable la organización fabrica por fabrica, y entre todas, consolidar la unidad, la organización y la lucha, para que de esta forma no se las presenten como luchas aisladas de un sector u otro, sino como un punto determinante, fuerte y consolidado para dar la pelea contra los salarios atrasados, suspensiones, despidos, ante cualquier amenaza de quebrar la organización sindical de base y combativa, y avanzar en la coordinación de trabajadores interfabricales que le pongan freno, a los patrones, a la burocracia y al gobierno de turno contra el ajuste que está instalado.

Corresponsal

Urribarri
contra los
trabajadores

Los gobiernos "progresistas" como los de Insfrán, Alperovich, Urribarri, etc., primero reventaron el trabajo, plegados a la ola privatizadora, enajenando todo lo que les fue posible a favor de monopolios extranjeros y nacionales y en beneficio de ellos mismos y de amigos. Ahora la pretensión es reventar a los trabajadores. Esa es la razón por la cual donde se necesitan más de treinta personas para desarrollar las tareas, pretenden que se realicen estas con menos de diez en la cocina del Hospital San Roque en Paraná, Entre Ríos. Esa es la mayor aspiración de Urribarri, quien quiere mostrar al poder que es capaz de timonear el próximo ajuste que la crisis reclama. Pero los trabajadores dijeron ¡basta de abusos y súper-explotación! Y lo que empezó en la cocina pronto se extendió en movida solidaria a lavandería, pasillos y otros sectores, amenazando con un paro generalizado de actividades. Frente a ello pronto acudieron a sofocar la rebelión nombrando personal temporario. Triunfo parcial: la lucha continúa.

Hoy en la conciencia de los trabajadores de la cocina del Hospital San Roque está claro que la dignidad, los derechos y logros adquiridos sólo son defendidos por su propia decisión y disposición a la lucha.

Corresponsal

Al paro activo por paritarias libres y sin topes salariales

En medio de los fuegos de artificio de la campaña electoral, el concluyente paro del 31 de marzo resultó demostrativo de los reclamos contenidos entre los trabajadores. Más temprano que tarde nadie pudo eludir sus consecuencias, ni el gobierno, ni las cúpulas sindicales, ni las grandes patronales. Subió el piso.

El gobierno kirchnerista le salió al cruce y sacó de la galera un retoque al 'impuesto al salario' tramposo, deliberadamente embrollado y de escaso efecto sobre los salarios alcanzados. Más clara y directa fue su intervención para imponer un techo del 25% a las discusiones salariales en curso. Si bien reconoce de hecho que la inflación este año no bajará de ese porcentaje, desconoce la pérdida real del 7 al 10% en los salarios pactados en el 2014.

Lejos del envoltorio 'progresista', esta iniciativa capitaneada por Kicillof se inscribe en una pura lógica neoliberal y empresarial que culpa a los aumentos salariales en la suba de la inflación. El control de los salarios es uno de los pilares de las políticas de ajuste en una economía capitalista e, inevitablemente, tensiona las relaciones trabajado-

res-gobierno-grandes patronales.

Las grandes empresas, apoyadas en su condición monopólica y dominante, iniciaron el traslado a los precios de los futuros acuerdos salariales y, para ello, se niegan además al pago en una sola cuota el porcentaje anual que se acuerde.

Los popes de la CGT oficialista, más allá de su disposición a ceder a los deseos del gobierno, no pueden cerrar acuerdos inaceptables para sus bases. Por su lado, el metalúrgico Caló, obediente, aceptó la conciliación obligatoria dictada por Trabajo y postergó un paro votado por un plenario de delegados a mediados de abril. Cavalieri de Comercio y Martínez de la UOCRA se apuraron a firmar por un insuficiente 26% (en una cuota) y los acuerdos penden de un hilo por la oposición de las cámaras empresarias.

Las CGTs de Moyano-Barrionuevo y la CTA Autónoma mentan el paro pero no le ponen fecha ni modalidad. Encorseados entre un escenario electoral aun indefinido y las demandas de sus afiliados, se niegan al anuncio de un paro que agite las aguas sindicales y, luego, traslade su convulsión a la política.

En tanto, crece desde abajo el reclamo

por el paro para quebrar los topes salariales y las intransigencias del gobierno y las grandes patronales. Los trabajadores aceiteros del Gran Rosario están de paro por tiempo indeterminado por un 42% de aumento salarial en su paritaria. Los bancarios marchan al paro el martes 12 en defensa de un pedido de 33% de aumento frente a la banca pública y privada. Por mencionar dos casos significativos.

Los ruidos electorales y la seguidilla de elecciones una tras otra no deben tapar las justas demandas de los trabajadores y los sectores populares. A pesar de la indefinición sobre sus resultados finales, cualquiera de los candidatos con posibilidades concretas, casas más casas menos, expresan las políticas del ajuste sea por la vía de la inflación y/o por la devaluación del peso.

En este cuadro, la garantía para que los acuerdos paritarios cierren a favor de los trabajadores exige agitar las aguas sindicales con nuestros reclamos y convertir la exigencia de paro activo en presión a las cúpulas gremiales de la CGT-CTA y en un hecho ineludible. Desde abajo, de menor a mayor, el activismo sindical no debe despreciar ningún paso para organizar y enfilar

hacia la lucha las reivindicaciones económicas, antiburocráticas y gremiales. En ese camino fortalecer y ampliar los espacios donde confluya el combativismo sindical, la izquierda y los que luchan. Aquí es un hecho vital evitar que los agrupamientos no se conviertan de herramientas de lucha de los trabajadores en meras colectoras de opciones electorales.

Un programa mínimo que contemple:

- paritarias libres sin topes,
 - salarios acordes a una canasta familiar de \$13.000,
 - ningún impuesto al salario,
 - basta de precarización en el empleo público y
 - no a las tercerizaciones,
 - por el 82% para las jubilaciones,
 - por la democracia sindical,
- entre otros puntos, es base suficiente para avanzar en la unidad del conjunto de los trabajadores.

Ricardo Jufre

Chaco: la danza electoral no detiene la lucha



Trabajadores precarizados del Hospital Pediátrico en demanda del pase a planta permanente.

A días de las PASO provinciales el escenario político está cruzado por esta instancia, que les servirá a los que gobernaron la provincia casi por iguales periodos, para medirse de cara a la general del 20 de septiembre próximo.

El PJ y la UCR, responsables de la desigualdad estructural, la desnutrición y mortalidad infantil, desocupación y pobreza de la cual nunca salió el pueblo chaqueño se probaran en vista a distribuirse, según a quien corresponda la ventaja, los distintos niveles del Estado

Ambos dirigen enormes recursos públicos a campañas electorales y a aceitar el aparato de punteros políticos en municipios para polarizar la disputa por el gobierno de la provincia.

El justicialismo chaqueño apuesta a quedarse con el gobierno de la capital provincial, que le viene siendo esquivo desde hace 16

años. Al no poder ser reelecto, Capitanich se acomodó como candidato a intendente y de esa forma pretende traccionar los votos del principal distrito electoral para su candidato a gobernador, Domingo Peppo.

Peppo surge de un consenso de los hombres fuertes del peronismo local, a diferencia de Aída Ayala quien quebró la hegemonía del caudillo radical Ángel Rozas y así como en otras provincias, la figura aparentemente fuerte de la UCR es apadrinada por el pro de Macri y el Frente Renovador de Massa.

Aída Ayala anunció que a partir de julio su municipio implementará el boleto gratuito para estudiantes terciarios y universitarios.

No pasando por alto que es una medida que se queda corta, ya que no incluye al resto de los niveles educativos, ni tampoco a los docentes que usan el co-

lectivo en la ciudad, contradice a los años de gobierno municipal, donde aplicó sin pausa aumentos en el boleto único, concedió un negocio jugoso con la venta y recarga de tarjetas magnéticas (única forma de abonar el pasaje de colectivo) a los privados que tienen concesionado el servicio, que nunca fueron sometido a ningún tipo de control.

El sector estudiantil leyó claramente que es una medida que apunta a cautivar votos, ya que la señora prometió alcanzar el beneficio a todos los estudiantes de la provincia si es gobernador.

Por su parte el kirchnerismo chaqueño salió a prometer, entre otras cosas 20 mil títulos de propiedad y casi 200 expropiaciones de terrenos donde se ubican asentamientos en Resistencia. Todo un reconocimiento al déficit habitacional gigante, acentuado en el área metropolitana, donde hay una proliferación de villas de emergencia, producto de la migración de la población del interior a la ciudad o expulsión de familias agricultoras que optaron por asentarse en la zona urbana. Y que luego se encontraron que los gobiernos priorizaron a los emprendimientos inmobiliarios de privados sobre la necesidad de resolver la vivienda.

Capitanich inaugura viviendas y escuelas refaccionadas todas las semanas, pero finalizado su segundo gobierno persiste el déficit habitacional y el problema edilicio en la educación. El actual gobierno no se diferencia de

los anteriores ya que respondió al promedio anual de 4 mil/ 5mil viviendas construidas. Y con los establecimientos educativos, el nivel terciario conoce deudas históricas como el edificio para el instituto de Bellas Artes, para los profesados del instituto Sarmiento y mejoras edilicias para el profesorado de educación física.

En el terreno sindical, los gremios que enfrentaron con dureza a este gobierno el año pasado, se paran calmos detrás de algún proyecto electoral.

A Capitanich siempre le costó frenar la lucha salarial. Probó que su curso puede desestabilizar al propio gobierno. Frente a las demandas salariales aquí su margen de negociación se estrecha, más allá de las vacilaciones e inconsecuencias de gremios fuertes como UPCP y SITECH.

Los docentes fueron los últimos en acordar un stand by. Después de 20 días de paro tendrán que evaluar si fue más lo que jugaron en la lucha, en proporción a lo que concedió el gobierno.

En la salud pública se disparan focos de conflicto al margen de los deseos de la conducción de UPCP, las condiciones son determinantes: en el hospital Perrando no se cuenta con ambulancias suficientes y no están funcionando los quirófanos.

Previo a la inauguración del hospital pediátrico Avelino Castelán por parte de Cristina Kirchner un grupo de empleados precarizados organizado en la Multisectorial contra el ajuste junto a otras

organizaciones empujó una movilización callejera a la casa de gobierno, reclamando el pase a planta y por la estabilidad laboral y apuró una respuesta del gobierno. Los compañeros desde el techo del hospital hicieron oír sus reclamos, que debió ser escuchado por la combatividad de su lucha y denuncia al discurso mentiroso del kirchnerismo sobre empleo y salud digna, asumiendo la representatividad del conjunto de los precarizados ante la deserción de la dirigencia sindical negociadora.

Más allá de su resultado, el mensaje que dará esta experiencia alentará para que el resto del sector se movilice hasta torcer el brazo al gobierno y conquistar el pase a planta permanente.

Frente al mensaje desmovilizador de estos días, está visto que lo supera el de la combatividad de trabajadores que acumulan necesidades como producto de un ajuste que no logró estacionar.

La clave para cerrar el conflicto con los sindicatos fue el compromiso del gobierno en reabrir la discusión salarial en julio. Será un partido a jugar ese, pero los sectores combativos deben fortalecerse en la multisectorial, herramienta vigente para las luchas actuales y las que vendrán después de los comicios, para terminar de despejar en la pelea trucha de los de arriba, que el principal contendiente del gobierno son los trabajadores.

Sergio Fontana

Elecciones en Santa Fe

El fantasma de la bronca

Los agitados, cuestionados y postergados resultados definitivos de las PASO en Santa Fe, ratifican el grado de creciente separación que existe entre la mayoría del pueblo santafesino -sus penurias, hastío y expectativas- por un lado y el formato "participativo-decisivo" ofrecido por los que insisten con esta maltrecha vía electoral, en la que sólo se representan a sí mismos. Más que contagiarse y entusiasmarse, el común de la gente percibe que la están convidando con avalar un negocio para pocos y del cual recibe casi nada. De poco ha servido el festival de candidatos (17.000), listas, el despliegue publicitario basado en imágenes de gente sonriente y bonita, las escasas y semi-ocultas propuestas, para activar a un electorado que toma distancia, desconfía y repudia lo que considera una verdadera farsa.

El primer orden con el que el pueblo se rebela es con el carácter legal y obligatorio revestido de falsa moral ciudadana. Hay un ejercicio del derecho a rebelarse por fuera de las instituciones, ya que desde De la Rúa y el "que se vayan todos", se puede no todavía gobernar pero sí cuestionar a los gobernantes, sus instrumentos y sus métodos. Esto se produce en correspondencia con la manifestación mundial de crisis y rebeldía en la cual ya los gobiernos corruptos y partidos del sistema no pueden hacer uso ilimitado de una cáscara o fachada, para seguir haciendo pasar planes de ajuste y sacrificio permanentes a la población, apelando a su condición de "democráticos".

Para ofrecer sólo una muestra del descrédito que goza el acto cívico en cuestión, tomemos el caso de Venado Tuerto (importante ciudad del sur, línea de fuego de las propuestas de todas las derechas y bastión del narcotráfico), en dónde casi el 75% de los convocados a presidentes de mesa se excusaron de participar. Tal antecedente ratifica la poca voluntad general por concurrir y elegir. Los números arrojan resultados claros en éste sentido: en principio el llamado Voto Bronca (abstención - anulados - en blanco) obtiene la misma cantidad que las de los electores que votaron positivamente.

Y si bien debemos considerar que entre los que votaron con bronca habría que filtrar a una porción como no conscientes y hasta "fachos" -los escépticos, cómodos, desinteresados, individualistas, etc.- habría que hacer lo mismo con la otra mitad de la torta filtrando y acercando a todos los que votaron por obligación, sin expectativas, utilizando mal el recurso del castigo al gobierno, etc.

Una matriz económica-social excluyente

La manifestación de rebeldía y desacato no viene de la nada. Podemos decir que en materia de llamado de atención, de golpe contundente, se apuntó tanto a los planes del gobierno nacional como a la actuación del Frente Progresista a nivel provincial. Que si bien el "socialismo" local y sus aliados son los más

golpeados, la versión travestida del proyecto kirchnerista llamada Frente Peronista para la Victoria no tiene nada que festejar con sus magros resultados.

La bronca fluye como lava de un volcán en cuyas entrañas las distintas facciones de las clases dominantes -multinacionales extranjeras y locales- se cocinan y parecen jugar a que todo explote. El modelo extractivista, agroexportador y de las grandes corporaciones ha encontrado en el plano regional a sus más dignos representantes y se han propuesto negociar con ellos un pacto que el capitalismo dependiente viene ejecutando a rajatabla: la clase política obtiene una porción para sí en la administración del estado y en algunos negocios subalternos a condición de salvar la economía de base monopólica, concentradora y extranjerizante con sus enormes ganancias. El "progresismo" santafesino, desde su llegada a la casa gris en el 2007, ha jugado a ser el actor innovador y necesario en la alternancia con el viejo e inoperante peronismo provincial en el ejercicio de la gestión estatal bajo éste pacto. El FPCyS es castigado por probar hacer más de lo mismo y paga las consecuencias lógicas de pactar con los monopolios. Las diferencias con el modelo K son mínimas en tanto su variable táctica estatal "redistributiva". Mientras el pretendido modelo pseudo desarrollista del kirchnerismo se asienta en la cooptación hacia los más pobres para contener y a su vez ampliar su base electoral, el socialismo y aliados transfieren la garantía de los servicios esenciales del estado en el territorio provincial, al tiempo que en las ciudades pretende hacer funcionar el maridaje entre el dinamismo económico de las clases medias (origen y fin de sus políticas de clase) regado por la inyección de capitales que se apropian de lo mejor de las ciudades, liberados por la intervención urbanística previa con fondos fiscales. Toda esta política terminó en fracaso: la gestión básica estatal es cada vez más ineficiente, mientras el presupuesto está atado incluso al pago de los últimos préstamos internacionales contraídos. Sin resolver avanzar sobre los que más tienen para poner, y en una economía en recesión -que destruye pymes y expulsa mano de obra- el FPCyS camina por el campo minado que produce, termina rompiendo con su base social, en particular con las clases medias, al hacerlas partícipes exclusivas de los costos del mantenimiento del aparato estatal inoperante pero en constante expansión y una distribución regresiva que puso los costos de la "modernización" inmobiliaria bajo el paradigma de la plusvalía urbana. Los grandes emprendimientos de lujo en la ribera y en zonas exclusivas de Rosario y Santa Fe -que sirvieron tanto a voracidad y escalada de la renta de los agronegocios como al blanqueo de capitales provenientes del narcotráfico- se contraponen a la situación de cientos de miles que no logran obtener una vivienda digna. Los más pobres se arriesgan a las tomas y a la represión segura, en tanto a miles no les alcanza ni para alquilar, producto de la escalada de la

sobrevaluación de las propiedades que se traslada al precio. Esta situación crítica la demuestra una línea de crédito del Banco Municipal de Rosario que acaba de lanzar para poder abonar los gastos iniciales de un alquiler.

Otros componentes que explican el nivel de hartazgo expresados en las PASO son las cuestiones no resueltas del incremento de la pobreza extrema y sus resultantes de la irrupción del poder narco como forma de control económico y territorial que se despliega al amparo de la complicidad del estado. En tanto el deterioro económico social y la exclusión - estigmatización son lo que impera, las clases dominantes apuestan sólo a la saturación por zonas de las fuerzas represivas. Los habitantes de zonas empobrecidas junto a las organizaciones sociales y políticas más consecuentes, deben hacer uso de sus propias fuerzas para intentar contener a sus jóvenes y a la vez combatir a la violencia narcopolicial, que a la vez que los adormece y los convierte en soldados, siembra muerte entre los que no se resignan y quieren otra vida para esos territorios. Tal es el caso de Comunidad Rebelde, en la zona oeste de Rosario. El crimen social de calle Salta va camino a quedar impune. Un puñado de actores necesarios pero secundarios fueron implicados relativamente, mientras la responsabilidad de Litoral Gas -Tehint- Suez ha quedado celosamente apartada de todas las instancias, con la complicidad de los gobiernos nacional, provincial y local.

El circo y un payaso "diabólico" llamado Del Sel...

Entonces, alguien ganó... ¿Quién? Digamos que de la mitad de la torta que votó "positivamente", con apenas el 20 % del padrón, se impuso el candidato de la Fundación Libertad, del PRO y Macri: Miguel del Sel. La fracción local del engendro liberal -derechoso internacional -con el cual opera fundamentalmente el Departamento de Estado yanqui y sus empresas- llamado Fundación Libertad está detrás aceptando la supuesta recomposición de una de las versiones de la derecha encarnada en la alianza de las multinacionales, financieras y agronegocios interpretada en el reutemanismo y el macrismo locales. La posibilidad de que Del Sel, con éste cóctel explosivo social que existe por abajo, con una porción representativa pero contradictoria y diversa entre las fracciones que se disputan el control del estado, configure un gobierno represivo y más ajustador, es más que improbable. Por supuesto que no hay que subestimarlos y habrá que construir mostrando los dientes desde el programa común a los trabajadores y el pueblo, en lo que seguramente será un escenario más que propicio en adelante, para no sólo frenar cualquier intento de ajuste represivo, sino de avanzar hacia la conformación de un poder popular basado en las asambleas que impulsen esa resistencia y esas acciones soberanas. La burda maniobra (y nunca intento de fraude) orquestada des-

de el FPCyS de postergar los resultados para no mostrar tan crudamente la bronca, para no agrandar la estrepitosa caída de los candidatos propios como tampoco ensalzar al del PRO, terminó produciendo el efecto totalmente contrario. Curiosamente este intento coincide con la intención del kirchnerismo en la construcción ideal de instalar al PRO como su contrincante para polarizar en las elecciones que se avecinan y así mejorar sus chances de aglutinar a los que se oponen a la reacción desde una posición supuestamente progresista.

Volatilidades vs. Certezas

Ya dijimos que cualquier lectura de la realidad asentada meramente en los resultados electorales está destinada a sacar conclusiones falsas. La volatilidad de los mismos es una de las manifestaciones de la crisis estructural que sobrevive a camino de una democracia cada vez más inaccesible y cuestionada por las masas, en tanto que sus aspiraciones chocan con los que convierten a la cosa pública y al "gobierno del pueblo" en una verdadera dictadura de los monopolios, multinacionales y banqueros. Es por esto que los resultados para los partidos del régimen son un verdadero problema, en el que intentan refugiarse, reciclarse y sin embargo pronuncian su inestabilidad. A la mayoría de la izquierda también le pasa lo mismo, denunciando que las trampas y proscripciones (que las hay, y están al servicio de perpetuar la farsa) "les impiden llegar", cuando en realidad más que impedimentos o trabas parciales, todo es una trampa, la cual legitiman concurriendo y encima por lo general consiguiendo magros resultados. Las nuevas encuestas de cara a los comicios para los que pasaron las PASO, siguen dando una intención de voto bronca similar, lo que demuestra que lo que pasó no fue un error, ni falta de claridad al votar, ni problemas técnicos...

Todos conformamos el heterogéneo espacio obrero y popular que a diario nos encuentra luchando en cada lugar. Para los que evidentemente depositan todas sus fuerzas tácticas y estratégicas en el parlamentarismo, tanto como aquellos que -hasta no hace mucho impulsaban la bronca invocando las brasas encendidas desde el 2001- dicen caminar con un pie en las urnas y otro en la construcción popular apostando a la rebeldía, debieran balancear a la luz de los resultados cuál debiera ser el principal camino para interpretar esta suerte de vuelta empecinada del "que se vayan todos". Aceptar que a semejante farsa se le corresponde un repudio organizado, que debería plasmarse en un gran Frente contra la farsa electoral y por el Voto Bronca y desde allí ir construyendo una herramienta del pueblo que se prepare para enfrentar con éxito los planes de ajuste que -independientemente de qué fracción de las clases dominantes obtenga la gestión del estado desde octubre- ya se están aplicando y se insiste en cada fábrica, escuela o barrio.

PRML Santa Fe

Renuncias, negociados y corrupción

UBA: crisis interna



Las renuncias del vicerrector Darío Richarte y el decano de la Facultad de Cs. Económicas, Jose Luis Giusti, desnudan fisuras internas en la dirección de la UBA y abren una crisis que amenaza con profundizarse.

Aprovechando el descenso en la conflictividad, los últimos años de la gestión Hallú representaron el intento de reacomodar la dirección política y “normalizar” la situación universitaria. Su principal impulsor fue el bloque de Nuevo Espacio (ex Franja Morada), liderado por la UCR-Capital e integrado también por figuras del PJ y el PRO. Este armado controla el Rectorado haciendo pie en la Facultad más grande, Cs. Económicas. A este objetivo colaboró el retroceso del kirchnerismo a nivel universitario, con la desintegración del viejo bloque de decanos autodenominados “progresistas”, desde donde operaba el oficialismo. Y luego de un breve repunte de la militancia cristinista en algunas Facultades, impulsados por el 54% obtenido en las presidenciales de 2011, continuó cediendo terreno en la UBA hasta quedar

recluido en Sociales y, en menor medida, Filosofía. Así, el gobierno nacional no tuvo más remedio que profundizar su pacto de gobernabilidad con el radicalismo universitario y apoyar la sucesión de Hallú por el actual Rector, Alberto Barbieri, vertiente “pejotista” de Nuevo Espacio. La foto de una entrevista entre Barbieri y Capitanich a pocos días de la Asamblea Universitaria fue la forma en que se manifestó el aval político del kirchnerismo.

Un verdadero papelón: entre los funcionarios elegidos por Barbieri aparecen vínculos con los servicios de inteligencia, el desvío de fondos estatales (subsídios, obras públicas), el uso de patotas y barrabravas, el negocio de los posgrados, la burocracia sindical, la famosa “mafia de los medicamentos” y tanto más. El Rector eligió un gabinete para continuar y profundizar el ajuste presupuestario, la mercantilización del conocimiento y los convenios con empresas privadas.

Quiebres y rupturas

El nuevo gobierno universitario buscaba tranquilizar el panorama político para garantizar la continuidad de los negociados, la corrupción y el clientelismo político, monedas corrientes en la UBA (ver *no transar* 94, “UBA: entre subsidios y espías”). Por esta razón, muchas organizaciones estudiantiles se apresuraron en ver “un avance de la derecha” con la asunción de Barbieri.

Pero la historia se desarrolló de otra manera: Por un lado, su primer fracaso fue volver público aquello que debía

mantenerse oculto: los negociados con la universidad y el perfil reaccionario de sus principales autoridades.

La designación del ex director de la SIDE Darío Richarte como vicerrector generó una corriente de oposición importante entre estudiantes, docentes y la opinión pública democrática, como Adolfo Pérez Esquivel (Nobel de la Paz) y Nora Cortiñas (Madres de Plaza de Mayo – Línea Fundadora).

Para colmo, en paralelo salió a la luz el desvío de subsidios millonarios del Ministerio de Industria hacia funcionarios de la gestión de Barbieri, como Emiliano Yacobitti (Secretario de Hacienda) y Jose Luis Giusti (Decano de Cs. Económicas). Si bien estos hechos no se materializaron en procesos de lucha masivos, la renuncia de Richarte y el poner fin a la corrupción fueron exigencias presentes desde el primer día.

Por otro lado, a 12 meses de su conformación, el armado político en cuestión ya mostraba signos de agotamiento, producto de feroces internas políticas.

La pelea del gobierno K con un sector de la SIDE –que jugaba para la oposición– culminó con su disolución a fines de 2014, luego de varios escándalos y la sospechosa muerte del fiscal Nisman. El vicerrector Darío Richarte había construido su carrera política como operador judicial del kirchnerismo a partir de su paso por los servicios de inteligencia, con los cuales aun mantenía fuertes vínculos, por lo cual quedó en una posición incómoda. Sumado a las presiones estudiantiles, la ecuación derivó en su renuncia.

Pocas semanas más tarde, otra renuncia sacudió a la cúpula universitaria: Jose Luis Giusti (Nuevo Espacio) abandonaba su cargo como Decano en Cs. Económicas a pocos meses de asumir. La noticia que provocó tal decisión fue el descubrimiento de millonarias propie-

dades y negocios no declarados del funcionario, tras una investigación judicial realizada en el marco de un litigio matrimonial. Sin embargo, la verdadera razón fue una división política: si bien ambos conviven en el armado universitario de Nuevo Espacio, Giusti tenía fuertes vínculos con el PRO mientras que Yacobitti era el principal operador de Martín Lousteau (ECO). Las recientes PASO porteñas enfrentaron a estas fuerzas electorales: la ruptura política ya era un hecho, su formalización era cuestión de tiempo. Solo restaba ver cuál de los dos renunciaba.

Profundizar su crisis

Paradójicamente, el armado que venía a solucionar la inestabilidad del poder universitario terminó resquebrajado y mostrando la descomposición de la UBA bajo su gestión.

La crisis que atraviesan no necesariamente es total o definitiva, pero ciertamente abre la posibilidad a la lucha estudiantil para terminar la faena. Es necesario aprovechar las circunstancias para dar una pelea tendiente a echar al gabinete de Barbieri-Yacobitti, haciendo centro en las responsabilidades políticas, que corresponden al conjunto de los funcionarios universitarios. El ejemplo más reciente es la lucha de los compañeros en la UNLaR (La Rioja), quienes voltearon a toda una cúpula universitaria mafiosa.

Dar esta pelea es condición para avanzar con reclamos de fondo relacionados con la “mercantilización” del conocimiento, la vigencia de la LES (Ley de Educación Superior), la democracia interna de la UBA y la red de corrupción, clientelismo y negociados en que han convertido a la universidad pública.

David Paz

San Miguel de Tucumán

“Pedazo de animal, vago de miércoles”



Fueron las palabras de Beatriz Rosjkes de Alperovich, hacia el lugareño inundado que reclamaba la necesaria atención del estado en la emergencia, destilando el odio visceral que almacena hacia aquellos que en la pobreza extrema mantienen su dignidad y se niegan a doblegarse.

A ella, a su marido el gobernador y el resto del clan les gustan los otros pobres, esos que por años de sujeción al yugo se han vuelto mansos y vienen obedientes a lamer de sus manos mendrugos

de vergonzante caridad... la indignación crece. Los puentes que cayeron, los caminos que colapsaron, son todas obras de mala calidad construidas al único objeto de publicitar cortes de cintas y embolsar los dineros públicos en cuentas que sólo sirven al vertiginoso crecimiento de sus patrimonios personales. Eso está a la vista.

Niegan ver, los que por una razón u otra son parte interesada y, fascinados con el “modelo de choreo”, esperan mansos el turno de las prebendas. Hoy el maquillaje ya es viejo y la pata de la sota

quedó a la vista.

Las muertes prematuras de niños por desnutrición y hambre cobran visibilidad en las pantallas de medios nacionales. Esta es la realidad tucumana: miles de niños padecen hambre.

Juan Manzur, el delfín de Alperovich a sucederlo en la gobernación, es un prestidigitador de fama acreditada. Esa fue la razón por la que Cristina Kirchner lo convocó como ministro de salud de la Nación. Con “toques y retoques” en las estadísticas logró bajar las cifras acusatorias de un sistema que en su injusticia cobra la vida de los más débiles en favor de los robustos patrimonios de quienes mandan.

Hay que alumbrar una salida.

32 años de elecciones ininterrumpidas y pocas flores para ver. Pobreza y miseria en camino ascendente con impacto directo en la población como pérdida de salud, quebranto en la educación, más y más in-

seguridad de la mano de mafias que cuentan con apoyatura de distintos estamentos del estado.

Todos queremos acceder al uso y a los beneficios de la democracia. Pero este estado no puede dar nada más que lo que todos conocemos. Ahí andan infinidad de candidatos ofreciendo sus mentiras por derecha y por izquierda. Algunos se parecen, y mucho. a esos tiradores que en los parques de diversiones insisten e insisten, una y otra vez, en dar al blanco con una herramienta que no sirve. Este régimen nunca concretará el progreso y la felicidad de este pueblo. No se ha hecho para eso. Alumbrar una salida, es poner en discusión este eje.

Hay que poner en discusión quién dirige. Si la mayoría que quiere el progreso en toda su extensión o las mafias parasitarias que lo sostienen ahora.

Raúl Zapiola

Rosario Justicia por Javier



El pasado lunes 4 de mayo, nos encontramos en una jornada de lucha frente a tribunales provinciales y una visita ruidosa a la fiscalía de homicidios. A 3 meses del asesinato del compañero Javier Barquilla nos presentamos en ambos lugares para exigir cárcel común al responsable material del hecho, el sicario Pandu. Desde el asesinato, Comunidad Rebelde tuvo una incansable difusión de la complicidad policial en cuanto a estos hechos, gran campaña de fotografías en parques, con personalidades públicas, visitas con carteles a la cancha de Central durante un partido del torneo. Estas actividades dejaron el “gusto dulce” de la solidaridad y predisposición. Rosario dice BASTA DE LA COMPLICIDAD NARCO-POLICIAL. Javier no es uno más: tocaron a la organización que hace años es referencia en el barrio. No nos conformamos con la detención de este sicario: vamos por el esclarecimiento de la complicidad que hace que estas bandas puedan seguir operando libremente. Rosario avanza por territorios libres, por barrios organizados y por la conquista de sus derechos, por trabajo digno, salud y educación.

Corresponsal

La toma de Mu-Mú y la conformación de la Lista Violeta de Alimentación

A mediados de los '80 nuestro partido (por entonces Partido de Liberación) tuvo una intervención de peso en el gremio de la alimentación, a partir de su inserción en la fábrica Mu-Mú. El caso de Mu-Mú ha sido poco estudiado; sin embargo, se trató de una de las principales luchas sindicales dirigidas por la izquierda, en momentos en que la oposición obrera a los planes de ajuste del gobierno de Alfonsín la hegemonizaba la burocracia de Saúl Ubaldini, cuyo norte estaba puesto en el retorno al poder del peronismo. A pesar de haber culminado en una derrota, Mu-Mú da cuenta de un trabajo en profundidad que realizó una importante movilización de los trabajadores de la planta, eligió democráticamente a sus representantes, impulsó el paro activo, llevó adelante el control obrero de la producción, las ventas y los salarios, y desde allí impulsó la unidad del combativismo para disputarle el gremio a la burocracia de Daer, jerarca sindical que hoy sigue atornillado a su puesto. De todo esto se deriva la importancia de repasar esta experiencia que tuvo a nuestro partido haciendo punta, como insumo para la construcción de un sindicalismo combativo, antiburocrático y por el clasismo.

Esta nota es un extracto de una charla que brindó Manuel Malvicino (fallecido Secretario Político del Partido) en 2007 sobre el trabajo sindical de nuestro partido.

La empresa de golosinas Mu-Mú había sido vendida por sus antiguos dueños. Los nuevos propietarios pertenecían a grupos de financistas parasitarios de fuertes vinculaciones con la dictadura. A partir de allí la empresa comenzó a tener dificultades económicas que se tradujeron en demoras con el pago de los salarios a los trabajadores y mermas en la producción.

El partido tenía un camarada en Mu-Mú, Anselmo Polverari. Los problemas de la empresa tornaron urgente la necesidad de contar con organización sindical. La burocracia del sindicato, advertida de los ánimos combativos de los compañeros, retrasó las elecciones. Bajo dirección del partido se impulsó una elección sin tutela sindical ni previo aviso a la patronal. Se hizo la elección, con total participación de los trabajadores, tras la cual nuestro camarada quedó al frente de la Comisión Interna.

Ante un nuevo retraso en el pago de los salarios, se realizaron paros y retención de tareas. Pasaron los meses, la deuda se acumulaba y se decidió la toma de la empresa.

La toma ganó la calle. Se levantó una olla popular frente a la fábrica. Se buscó la solidaridad de los vecinos. Los trabajadores hicieron un escrache en las oficinas del abogado - empresario Marcópulos, denunciando la doble condición de patronal incumplidora con los trabajadores y defensor de los milicos asesinos y torturadores en pleno desarrollo del Juicio a las Juntas. Se participó en todas las marchas de DDHH para propagandizar el conflicto. Incluso se



Es decir, la toma de la fábrica no quedó encerrada defendiendo un galpón sino que tomó la forma de un paro activo.

(...)

Simultáneamente, en el gremio, una asamblea de delegados y activistas promovía un plan de lucha con paros por turno por aumentos salariales. Que se practicaran asambleas en forma quincenal era resultado de la primavera democrática que no tardaría en estallar.

estableció una olla popular en Plaza de Mayo. Se realizaron peñas y choriceadas en el Parque Rivadavia para recaudar fondos.

Es decir, la toma de la fábrica no quedó encerrada defendiendo un galpón sino que tomó la forma de un paro activo.

Como lo recaudado en las alcancías no alcanzaba, se decidió la puesta en marcha de la fábrica produciendo con materia prima existente, y su venta posterior a cargo de los vendedores que participaban activamente de la toma. El dinero recaudado era controlado por la Comisión Interna. Se estableció una forma de pago que tenía en cuenta las necesidades particulares (familia numerosa, casos de enfermedad, etc.), todo aprobado en asambleas.

La patronal llamó a convocatoria de acreedores y reasumió la dirección de la empresa. Se comprometió a pagar los salarios caídos. De ahí en más, fue norma que todo retraso de pagos se respondía con retención de tareas.

Mientras tanto, el proceso electoral para normalizar la Seccional Capital del Sindicato de la Alimentación se aproximaba. Nuestra línea fue la de armar frentes combativos y antiburocráticos que levantarán la consigna por la recuperación sindical. Así se impulsó el armado de la Lista Violeta, en la que participaron también el MAS y compañeros del peronismo combativo. El candidato a Secretario General fue Polverari, en base a la experiencia de lucha desarrollada en la ocupación que se había prolongado por seis meses y se había alzado con el triunfo de su reapertura.

La burocracia de las 62 Organizaciones Peronistas presentó la Lista Verde, encabezada por Rodolfo Daer, quien años después alcanzaría el cargo de Secretario General de la CGT. La tercera lista

era la Celeste y Blanca. Se hacía llamar "pluralista" y estaba integrada por una parte disidente de la burocracia -el grupo de "los 25"- y por el PC.

Las elecciones las ganó Daer, pero con la particularidad de que perdió en las empresas más importantes, incluso en Noel que era donde trabajaba. La que sí triunfó en las principales fábricas fue nuestra Lista Violeta. Ganamos ampliamente en Bagley y Terrabussi Pacheco, y empatamos con la Celeste y Blanca en Terrabussi Capital. Los tres establecimientos reunían la mitad del electorado. También ganamos en Canale y Stani. A pesar de ello se impuso Daer mediante el fraude consumado en las pequeñas empresas, donde no llegamos con los fiscales necesarios.

Ante la posibilidad de obtener un triunfo, el partido garantizó las fuerzas suficientes como para ocupar el sindicato en caso de que fuese necesario. La patota de Daer, al conocerse los primeros resultados en las empresas más grandes, comenzó a actuar con nerviosismo, produciéndose algunos enconamientos que preanunciaban un enfrentamiento. El peso de las comisiones internas opositoras en los principales establecimientos marcaba la endeblez del triunfo de la burocracia, que reconocía como única base de sustentación el aparato y denunciaba la carencia de base propia entre los trabajadores.

Por su parte, en Mu-Mú volvieron a producirse atrasos salariales. Para la campaña de huevos de Pascuas se acordó con la patronal empezar a producir a condición de que las ventas y los cheques de pago fueran controlados por la Comisión Interna. Se le impuso a la patronal el criterio de pagos que tuvieran en cuenta las necesidades particulares, los cuales serían fijados por los traba-

jadores a través de la Interna. Dicho de otra manera, hubo control de la producción y de las ventas, de la recaudación y de la forma de pago de salarios. De hecho se había logrado un doble poder en la empresa, aplicando la política del partido en toda la línea.

Simultáneamente, en el gremio, una asamblea de delegados y activistas promovía un plan de lucha con paros por turno por aumentos salariales. Que se practicaran asambleas en forma quincenal era resultado de la primavera democrática que no tardaría en estallar. Se produjeron despidos en Bagley y Terrabusi. Los trabajadores pararon y reclamaron un paro general del gremio. El partido volanteaba en Bagley llamando a la ocupación de la empresa. Nuestro secretario general, Mario Geller, participaba de la volanteada y debatía en la puerta de fábrica con los huelguistas.

Se llamó a asamblea. Las comisiones internas empezaron a pronunciarse por la huelga general. El delegado de Noel, cercano al PC, anunció que ya habían arreglado con la patronal un aumento y que no harían ninguna medida: una huelguista de Bagley le dio un sonoro cachetazo. Daer y la Directiva se retiraron de la asamblea por "falta de seguridad". El delegado de Mu-Mú tomó el micrófono pidiendo que se retomara la asamblea con o sin la presencia de Daer y fijando posición favorable al paro general. Los delegados de Terrabussi Capital (PC) pidieron un cuarto intermedio para gestionar la presencia de Daer. El delegado de Bagley (MAS) pidió esperar a que Daer se pusiera a la cabeza de la asamblea. En medio de la confusión, se retiró una parte de la misma. Cuando retornó Daer exigió que, para continuar, se fueran los activistas y solo quedarán los "cuerpos orgánicos". Se produjo la desmovilización y quedaron solo unas pocas comisiones internas que votaron por mayoría no hacer el paro general. El único partido de izquierda que tuvo una línea no conciliadora con la burocracia en esa asamblea fue el nuestro. Y no porque lo enunciemos, sino porque así fueron los hechos.

Mientras los despedidos de Bagley y Terrabussi iniciaron una huelga de hambre en Plaza de Mayo, los directivos de Mu-Mú pidieron su propia quiebra. Se inició una nueva lucha por la reapertura. Se logró que el síndico decidiera la puesta en marcha alquilando la fábrica por un año y que el personal fuese reincorporado. Al año no le renovaron el contrato a ningún activista ni a los delegados. El partido organizó un encadenamiento con dos activistas en la puerta de la fábrica. Se trató de lograr que los compañeros enfrentasen con medidas de lucha los despidos. Luego impulsamos un acto en la puerta de la fábrica que contó con la presencia de José Páez, delegado clasista del Sitrac, Armando Jaime, de la CGT clasista de Salta, las Madres de Plaza de Mayo y todas las fuerzas políticas de izquierda. Días después, ya sin el activo ni los delegados Mu-Mú cerró definitivamente.

1945 - 8 de mayo - 2015

Día de la victoria



A 70 años de la Gran Guerra Patria

En Berlín el mando alemán firmó la rendición incondicional el 8 de mayo de 1945 a las 22:43 hora central europea (9 de mayo a las 0:43 hora de Moscú), ante el Mariscal del Ejército Rojo Gueorgui Zhúkov, poniendo fin así a la Segunda Guerra Mundial en el continente europeo. Aquel día 9 de mayo de 1945 el pueblo soviético, el Ejército Rojo y el Partido Comunista de la Unión Soviética bajo la dirección de Stalin demostraron que la patria de los trabajadores era capaz de vencer casi por sí sola a la mayor maquinaria militar del mundo. La victoria contra el fascismo por parte de la URSS salvó temporalmente a la humanidad del triunfo de la barbarie nazi en el mundo. El 24 de junio de 1945, en la Plaza Roja de Moscú se celebró el Desfile de la Victoria. En su parte culminante desfilaron 200 portaestandartes, arrojando al pie del mausoleo de Lenin las banderas de las tropas alemanas derrotadas. Al escuchar el discurso radiado de Stalin del 3 de julio de 1941 los soviéticos sintieron la fe inquebrantable en la victoria que debía inspirarlos para derrotar al enemigo fascista: *“La historia muestra que no hay ejércitos invencibles, y nunca han existido (...) Lo mismo debe ser dicho hoy del ejército fascista alemán de Hitler. Este ejército aún no se ha encontrado con una seria resistencia en el continente europeo. Sólo en nuestro territorio ha encontrado una resistencia seria, y como resultado de esta resistencia las mejores divisiones del ejército fascista alemán de Hitler han sido derrotadas por nuestro Ejército Rojo (...) No puede haber duda de que esta efímera ventaja militar para Alemania es sólo un episodio, mientras que la tremenda ventaja política de la URSS es un serio y permanente factor, que tienen el deber de formar las bases para el logro de los éxitos militares decisivos del Ejército Rojo en la guerra contra la Alemania fascista(...)Esta guerra con la Alemania fascista no puede ser considerada como una guerra ordinaria. No sólo es una guerra entre dos ejércitos, es también una gran guerra del pueblo soviético contra las fuerzas del fascismo alemán. El objetivo de esta guerra nacional de nuestro país contra los opresores fascistas, no es sólo la eliminación del peligro que pende sobre nuestro país, sino también ayudar a todos los pueblos europeos que sufren bajo el yugo del fascismo alemán.(...) ¡Todas nuestras fuerzas para apoyar a nuestro heroico Ejército Rojo y a nuestra gloriosa Armada Roja! ¡Todas las fuerzas del pueblo para la demolición del enemigo! ¡Adelante, hacia la victoria!”*

Roberto Craviotto

Más saludos por el 50° aniversario de VC-PRML

Luego de realizados los festejos centrales del pasado 11 de abril y al cierre de **no transar 95**, recibimos este saludo del Partido Comunista de México (ML).

Compañeras y compañeros del PRML: Expresamos nuestro reconocimiento y saludamos estos 50 años de existencia como Partido Revolucionario Marxista Leninista. En la lucha contra el capitalismo-imperialismo, el papel de su Partido es necesaria e importante porque forma parte del esfuerzo mundial por derrotarlo para lograr la emancipación definitiva del proletariado, mediante la revolución, el socialismo y el comunismo. Medio siglo de esfuerzos sabemos que no son en vano y más cuando están convencidos de que se continuará hasta la victoria final por ese objetivo histórico. Por ello acompañamos esta labor que Ustedes realizan para sumar nuestros esfuerzos y ver pronto la realización más grande de la humanidad, la libertad conquistada solo con el logro de esos objetivos. ¡VIVAN LOS 50 AÑOS DE LUCHA DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO MARXISTA LENINISTA! ¡VIVA EL PROLETARIADO ARGENTINO! Revolucionariamente “¡Proletarios de todos los países, uníos!”

Comité Central del Partido Comunista de México (Marxista Leninista)

Tú siempre marchas con nosotros “Tío Ho”

El 30 de abril de 1975 los tanques norvietnamitas destrozaban las rejas del palacio presidencial de Saigón y los soldados del Viet-Cong plantaban la bandera roja sobre el edificio. Era el resultado de la ofensiva planificada por el general Vo Nguyen Giap para tomar la ciudad capital de Viet-Nam del Sur. El embajador yanqui y la guardia de marines se tuvieron que escapar por los techos a la espera de los helicópteros de rescate. Era la primera derrota militar de los EE.UU. Los 16 de años de guerra contra las tropas norteamericanas y el triunfo final tuvieron como artífice al legendario Ho Chi Minh, fundador del Partido Comunista de Viet-Nam, luchador y organizador incansable. Al frente del Ejército de Viet-Nam del Norte estaba el general Giap quien comandó las operaciones contra las tropas de EE.UU. hasta el triunfo final en 1975. En una carta dirigida al presidente norteamericano Lyndon Johnson, Ho Chi Minh explica la voluntad inquebrantable de lucha del pueblo vietnamita y la justeza de su lucha: *“Vietnam se encuentra a miles de kilómetros de Estados Unidos. Los vietnamitas nunca han hecho ningún daño a EE.UU., pero EE.UU. ha intervenido de forma continuada en Vietnam, en abierta contradicción con las promesas realizadas por su representante en la Conferencia de Ginebra de 1954, y ha intensificado la agresión militar contra Vietnam del Norte para prolongar la división de nuestro país y convertir a Vietnam del Sur en una colonia y en una base militar. Desde hace dos años, el gobierno de Estados Unidos mantiene una guerra contra la República Democrática de Vietnam, un país independiente y soberano, con el apoyo de sus fuerzas aéreas y navales (...) El ejército de Estados Unidos ha cometido crímenes de guerra, crímenes contra la paz y contra la humanidad. En Vietnam del Sur, medio millón de soldados de EE.UU. y de sus aliados utilizan el armamento más inhumano y las estrategias*

militares más bárbaras posibles. Usan napalm, armas químicas tóxicas y gas para masacrar a nuestros compatriotas, destruir las cosechas y arrasar pueblos enteros. Miles de aviones de EE.UU. han arrojado cientos de miles de toneladas de bombas sobre Vietnam del Norte, destruyendo ciudades, pueblos, industrias y colegios. (...)La agresión militar de EE.UU. contra el pueblo de Vietnam constituye un desafío a todos los países, una amenaza para el movimiento de independencia nacional y un grave peligro para la paz en Asia y en el resto del mundo (...) Los vietnamitas aman profundamente la independencia, la libertad y la paz. Pero se han levantado como un solo hombre ante la agresión de Estados Unidos, sin temor a los sacrificios ni a las penalidades. Están decididos a seguir resistiendo hasta conseguir la verdadera independencia, la libertad y la paz. Nuestra justa causa despierta el apoyo y un fuerte sentimiento de solidaridad entre los ciudadanos de todo el mundo, incluidos muchos sectores de la sociedad estadounidense (...) Los vietnamitas no se rendirán nunca ante la agresión, y no aceptarán conversaciones bajo la amenaza de las bombas. Nuestra causa es absolutamente justa.”

Aquella mañana del 30 de abril de 1975 los tanques del Viet-Cong llevaban escrita la consigna: **“Tú siempre marchas con nosotros Tío Ho”**. El “Tío Ho”, como cariñosamente llamaba su pueblo a Ho Chi Minh, había muerto en el año 1969 en una cueva de Hanoi a los 79 años. No llegó a ver Viet-Nam unificado y el triunfo del Viet-Cong sobre las tropas invasoras yanquis. Pero desde aquella mañana hasta el día de la completa liberación de la humanidad del imperialismo y la dominación capitalista su nombre y su ejemplo brillan como pasado y futuro para todos los pueblos del mundo que emprenden la tarea de su propia liberación.

R.C.

Compañeros de Vanguardia Comunista Detenidos-desaparecidos y asesinados en abril y mayo

MARÍA EUGENIA IRAZUZTA

SFEIR, CARLOS MIGUEL

Estudiaba en la escuela superior de idiomas de la Universidad de Córdoba. En 1973 se integró a Vanguardia Comunista donde su militancia estaba ligada a la actividad sindical docente. Secuestrada el 24 de abril de 1976 junto a su novio y un amigo. Fue asesinada el 30 de abril del mismo año, cuando tenía 28 años en un fraguado intento de fuga.

ANA MATILDE CONTI MATTEI

Trabajaba de enfermera en un hospital en Capital Federal. Fue secuestrada el 29 de abril de 1976 de su domicilio en Olivos a la edad de 25 años.

Integraba la agrupación de secundarios de Vanguardia Comunista llamada Fuerza Antiimperialista de Estudiantes Secundarios (FAES), asesinado a los 17 años en las afueras del penal de Villa Devoto de la Capital Federal la noche del 25 de mayo de 1973, cuando se logró la amnistía de todos los presos políticos y la derogación de parte de la legislación represiva. Finalizando la movilización en dicha cárcel las fuerzas represivas hirieron a Sfeir con un disparo de fusil Fal impidiendo que fuera auxiliado de inmediato.

ROMAN NICOLAS

Desaparecido el 07/05/76



México, ¿a las urnas?

Este gobierno corrupto, señores

Nos quiere desaparecer

El pueblo camina junto

Queremos a México

despertar

Desde Tijuana hasta

Chiapas, señores

La lucha es

por el poder

No somos todos

señores

Nos faltan 43

El 26 de septiembre de 2014, un grupo de normalistas llevaban adelante en la ciudad de Iguala (Guerrero), una colecta para asistir al acto conmemorativo por la masacre del 2 de octubre de 1968. Un operativo criminal organizado por policías y sicarios reprimió a los jóvenes, dejando un saldo de 6 muertos, 25 heridos y 43 estudiantes desaparecidos. (Ver *no transar* 91 y 92). Más de siete meses después, sigue sin haber certezas sobre el destino que tuvieron los 43 y en medio del repudio popular que abarca al conjunto de la elite gobernante mexicana, se desarrolla la campaña electoral hacia el 7 de junio, cuando se prevén comicios en 16 estados y el Distrito Federal, en nueve de los cuales se elegirá gobernador y la renovación de la Cámara de Diputados.

El clima social que transitan

hoy las mayorías populares en México no es el más propicio para realizar este recambio con algún grado aceptable de consenso social. Las razones son profundas.

A fines de 2012, los tres partidos principales (PRI-PAN-PRD), firmaron el Pacto por México, acuerdo impulsado por el Presidente Peña Nieto (PRI) que le da forma a un proceso de feroz liberalización económica. Luego de dos décadas de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, que une a México con EEUU y Canadá; desde 2015, el país también se incorporó al Acuerdo de Asociación Transpacífico, reforzando su dependencia del imperialismo yanqui a niveles nunca antes vistos.

La gran mayoría de la población mexicana vive debajo de la línea de pobreza, entre ellos Chiapas, Guerrero, Puebla y Oaxaca, son los estados más pobres donde, según datos oficiales, más del 60% de la población está sumergida en la miseria. Más del 55% de los trabajadores no están registrados y la desocupación está en alza.

La contención de esta bomba de tiempo está a cargo de un régimen político que en los últimos años ha reforzado su faz represiva y de reducción de las libertades democráticas, como política de estado. Entre 2013 y 2014 se aprobaron

modificaciones sobre la Ley Antiterrorismo. Se eliminó el artículo en el que se establecía que "no se considerarán como un acto terrorista las manifestaciones realizadas por grupos sociales". Así, cualquier protesta puede ser penalizada y reprimida legalmente. Junto con esto, superpoderes al ejecutivo: facultades presidenciales para suspender garantías y derechos de los ciudadanos sin necesidad de consulta alguna. Como lo demuestra la trama detrás de la desaparición forzada de los estudiantes, la estructura estatal y los principales partidos están corrompidos hasta los huesos por el narcotráfico y las bandas de sicarios que se alimentan de este negocio. Esto vuelve una práctica cotidiana el crimen organizado y la desaparición de personas, cuando éstas interfieren, voluntariamente o no, en la sociedad narco-política. Oficialmente, y sólo en los dos años y medio que lleva de gobierno Peña Nieto, son casi 11.000 los desaparecidos en México.

En estas condiciones, no es tarea sencilla para la gran burguesía mexicana convocar a la población a intervenir masivamente en la renovación de cargos de las clases dominantes. Buscando sumar espectadores a la función, el Instituto Electoral del estado de Querétaro lanzó una campaña, donde sostiene que aquellas perso-

nas que no votan, tampoco existen. "Está bien fácil, este 7 de junio, si no votas, no existes". Ya en 2006 habían sostenido una campaña parecida: "Vota ahora o cállate 6 años". La preocupación de las autoridades electorales tiene sustentos materiales. En medio de un clima de inestabilidad política y desconfianza creciente en las instituciones electorales, con una fuerte crisis de gobernabilidad en varios estados, numerosas organizaciones sociales están llevando adelante acciones contra la realización de las elecciones. Entre ellos se cuentan trabajadores de la educación, estudiantes normalistas, y organizaciones políticas de izquierda. Guerrero, Michoacán y Chiapas son los estados donde más acciones se vienen organizando. Una campaña permanente para retirar propaganda electoral de la vía pública, tomas de locales partidarios, ocupación de oficinas de gobierno y del Instituto Nacional Electoral, bloqueos en las rutas y puentes, se suceden como acciones de avanzada en el marco de una campaña que se propone efectivizar un boicot a las próximas elecciones. Este boicot está en sintonía con una serie de experiencias de auto-gobierno en varias localidades de estos estados, inclusive con organizaciones de auto-defensa popular. En estos lugares el

gobierno pierde autoridad conforme avanza el hastío y la práctica de formas mucho más genuinamente democráticas y populares de gobierno que, aunque embrionarias, sirven de fermento para la maduración de un programa popular, antimperialista y revolucionario.

Si esta es la tónica en los estados y poblaciones más organizados en torno a desbaratar la trampa electoral, en otros sectores está abierto el debate sobre la posibilidad del voto nulo y la abstención electoral.

En México el estado de derecho y las libertades democráticas son cada vez más piezas de museo, y las elecciones sirven para oxigenar y darle un barniz de legitimidad a un régimen político abiertamente antipopular. Que importantes sectores del pueblo trabajador estén desconfiando del enemigo de clase, y organizándose para poner palos en la rueda de la maquinaria de legitimación de las minorías opresoras es, en principio, altamente saludable. Y este dato deberá ser tenido en cuenta por los revolucionarios mexicanos para definir la táctica del período. Allí donde sea posible imponer el boicot habrá que ir a fondo con esta orientación. Donde la correlación de fuerzas sea menos favorable, serán válidas las formas de voto nulo o abstención como acompañamiento de la misma táctica. Y en todos los casos la posición electoral necesita de su complemento con un fuerte impulso al establecimiento de asambleas populares que definan planes de lucha conjuntos para prepararse en dirección a confrontaciones mayores. Contraponer a la ilusión democrática que oferta el gobierno, una práctica de verdadera democracia popular como preparación para dar la lucha en un plano superior. Desbaratar la maniobra del enemigo es un momento de la lucha general por el poder, y allí los revolucionarios y sus organizaciones tienen una tarea de enormes dimensiones, en el llamado al conjunto de los trabajadores a tomar en sus manos la lucha por un México liberado y rumbo al socialismo. En Latinoamérica la ruptura con los gobiernos más serviles al imperialismo ha sido más profunda cuanto mayor y más virulenta ha sido la intervención popular. Y si bien en todos los casos han sido diversos sectores de la propia burguesía los que han logrado timonear la crisis de poder generada, la irrupción de un proceso de lucha de masas como el que late en México operaría entre los pueblos de la región como un fuerte impulso para fortalecer la iniciativa antimperialista y de liberación nacional y social, con los trabajadores a la cabeza.

Marcela Stein

Leo Funes

EE.UU.

Rebelión en Baltimore



La muerte a manos de la policía del joven negro Freddie Gray desató una ola de importantes protestas a lo largo de Estados Unidos. El presidente Obama intentó tapar el sol con las manos, haciéndose eco del discurso dominante que cierra filas en torno al conflicto racial y apunta su eje al problema entre comunidades. Sin embargo, y sin desmerecer la cuestión racial que está presente, la rebelión de los jóvenes en la ciudad de Baltimore deja al desnudo las consecuencias de la crisis económica general del país del norte, y a uno de los principales afectados: la población afroamericana pobre.

El 12 de abril la policía de Baltimore detuvo a Freddie Gray. Unos días más tarde, el joven moría en un hospital de la zona con serias evidencias de haber sido golpeado y torturado. La juventud

afroamericana de esa ciudad se levantó contra la policía y el presidente Obama, por primera vez en sus dos gestiones, envió a la Guardia Nacional y declaró el toque de queda nocturno.

Este caso de gatillo fácil recuerda los hechos que transcurrieron en agosto del 2014 en otra ciudad norteamericana, Ferguson, cuando el asesinato del joven Brown desató intensas protestas, algunas pacíficas, otras más violentas, y donde quedó a la vista el problema de la desigualdad, la desocupación y la falta de acceso a los servicios básicos que padece la población más vulnerable de los Estados Unidos que, casualmente, coincide con amplios sectores de la población negra e hispana. En Ferguson el caso quedó impune ya que el único acusado, un policía blanco, fue puesto en libertad tras una sospechosa maniobra judicial.

Si bien la cuestión racial vuelve a ser noticia, queda demostrado caso tras caso (ya son 10 los jóvenes negros asesinados por la policía en circunstancias poco claras) que los afectados son pobres, desocupados, habitantes de ciudades que antes gozaban de prestigio y bonanza pero donde los efectos de la crisis, desindustrialización mediante, se hicieron sentir con más fuerza.

En Baltimore, una de las ciudades más

importantes del estado de Maryland, el 60% de la población está compuesta por afroamericanos. Hay más de un 20% de desocupación y la franja etaria afectada por el desempleo está dominada por jóvenes de menos de 25 años.

El presidente Obama hizo oídos sordos a los reclamos de la que se supone es su propia comunidad y envió a la Guardia Nacional a "controlar" la situación, o sea, decidió reprimir las protestas y vigilar al "gueto" en Baltimore. En Nueva York hubo más de 70 detenidos en la masiva movilización convocada por los jóvenes indignados ante el atropello policial contra las comunidades negras y los sectores más humildes.

Estados Unidos mantiene -y Obama es el principal responsable- su estado represivo, llenando las cárceles de jóvenes negros, hispanos y pobres y privando a su población de trabajo, educación y salud dignos. La rebeldía de los afroamericanos oprimidos evoca los picos de lucha de este sector en los años '60 y '70, volviendo a expresarse en las calles. Y al igual que en aquellas ocasiones, en la medida en que los motivos de su aparición se sigan agravando, acrecentará su carácter de masas y su violencia.